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第８回 甲田地区小学校統合準備委員会 要点録 

 

開催日時：平成 27 年 2 月 3 日（火）午後 6 時 30 時～7 時 

開催場所：甲田支所（2 階会議室） 

参加状況 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■委員会委員（敬称略） 

 ◎豊原 稔和     甲立小学校区内の振興会代表（委員長） 

  明木 一悦     小田小学校区内の振興会代表 

  今村 佳岳     小田東小学校区内の振興会代表 

  原田 和雄     甲立小学校保護者会の代表 

  田邊 介三     甲立小学校保護者会の代表 

  足助 智恵     小田小学校保護者会の代表 

 ○新田 敦宏     小田小学校保護者会の代表（副委員長） 

岩田 幸雄（欠席） 小田東小学校保護者会の代表 

岩谷 典亮     小田東小学校保護者会の代表 

  秋岡 賢慶     甲立保育所保護者会の代表 

 若佐 久美子    小原保育所保護者会の代表 

  富永 美香     小田東保育所保護者会の代表 

  山平 弥生     甲立小学校の校長 

  川本 和暁     小田小学校の校長 

  信末 実智則（欠席）小田東小学校の校長 

  宮本 直彦     甲田中学校の校長 

■安芸高田市 

叶丸 一雅     安芸高田市教育委員会教育次長 

土井 実貴男    安芸高田市教育委員会教育総務課長 

  柳川 知昭     安芸高田市教育委員会教育総務課学校施設係長 

  倉田 英治     安芸高田市教育委員会教育総務課学校施設係専門員 

傍聴 ３人 

会議次第及び

資 料 

会議次第 

１．開  会 

２．総務部会報告 

３．協議事項 

（１）「統合目標年月日」等について 

（２）その他 

４．事務連絡 

５．閉  会 

 

会  議  概  要 

事務局 

 

１．開  会 

 第 8 回目の甲田地区小学校統合準備委員会を開会致します。本日は岩田委員さん、信末委員さん、

が欠席でございます。それでは進行の方は、豊原委員長さんのほうでよろしくお願い致します。 

委員長 皆さまお疲れさまです。報告事項としまして、総務部会長さんから決定事項について報告をお願

いしたいと思います。 
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部会長 先月、第 2回総務部会で議論して決定したことを報告させて頂きたいと思います。まず、1点目が 

「統合目標年月日」ですけれども、平成 28年 4月 1日とするという提案に対して、不可能であると

決定しました。新たな統合目標年月日を平成 29年 4月 1日にするということで、部会で決定させて

頂きました。2点目「統合校の位置」ですけれども、統合校の位置は、現甲立小学校である安芸高田

市甲田町上甲立 433 番地とするという提案のとおり甲立小学校を統合校の位置に決定しようという

ことで協議しております。 

さらに、新しい統合校の名称ですが、「仮称甲田小」と提案を受けて、それを協議した結果、概ね

その方向で問題ないということではあったのですが、ひとつ意見として新たな統合校の名称につい

ては、例えば子どもたちから意見や案を頂いて、新しい学校の名称を決めるのもひとつの方法では

ないかということがありましたので、この点については、また決め方や名称についての決定方法は

新たに議論させてもらいたいということに決まりましたので、たちまち「仮称甲田小」として会議

で使っていこうということを確認したところでございます。 

総務部会としては、この 3 点が決定したことなのですが、部会を始めるにあたりまして、私の方

から提案をさせて頂いたのですが、基本的に地域でありますとかＰＴＡの保護者といったところに

目に見える形で統合案を作成していくために総務部会で集まって議論するという前置きをさせて頂

きました。ですから、教育委員会から示された案について議論していこうと、その中で前回の会議

では、先ほど説明させて頂いた 3 点の決定をしていくわけですが、ただ、これまで過去 6 回の会議

の流れで出てきた、例えば、新設校・小中一貫校であるとかの案については、また部会の中で分け

て議論していく必要があるのではないかと提案させて頂きました。今日の部会の中でも総務部会の

進め方ということで、再度私の方から、ひとつは具体的な統合案について議論する時間、ひとつは

新しい案といいますか、準備委員会で過去出された議論について、ほおっておくのではなく総務部

会の中で少し議論を進めていきたいというふうに提案したいと思っております。 

以上で、前回の総務部会の報告を終わらせて頂きます。 

委員長 ありがとうございました。総務部会の方から、「統合目標年月日について」、「統合校の位置につい

て」、それと今後協議をしていく中で、小学校の名称を「仮称甲田小」として使用する。最終的に、

小学校の名称については部会の方で再度検討したいということなので、それについては、支障はな

いと思いますので準備委員会としては部会の方で議論を踏まえた上で、また対応していくというこ

とでしていきたいと思います。 

ただ今の報告について、協議に入りたいと思います。総務部会から報告がありました「統合目標

年月日は平成 29年 4月 1日とする」、「統合校の位置は現在の甲立小学校の位置とする」と確認して

確定をするということで、推進本部の方へ準備委員会の決定事項として報告したいと思いますが、

いかがでしょうか。付帯事項としての案があればお願いします。総務部会の決定事項を覆すわけに

はいきませんので、他の議論の中で関連することはあると思いますので、必要なときにはその段階

で再度協議して頂ければいいのではないかと思います。 

委員 

 

 ひとつ確認させて下さい。今言われたことは、年月日についても場所についても、これから行う

協議の中で何かあれば、変更があるかもしれないということですか。 

委員長 

 

 

 部会の方は、基本的な統合目標年月日については決定ということで、確認をしておきたいと思い

ます。部会で協議していく中で、この年月日で議論した上で難しいのであれば、その段階での協議

がおそらく議案として出てくる可能性はあると思います。それを否定するわけではないので、準備

委員会としては部会の議論を尊重した上で、推進本部への答申というかたちでしていきたいと思っ

ております。それで、よろしいと思っておりますが、いかがでしょうか。 
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委員 

 

 すみません。ふたつ言いました。統合目標年月日は回答頂きました。場所についても聞いていま

す。そちらの回答をお願いします。 

委員長 

 

 

場所については、総務部会で場所を特定して協議をしていかないとハード面の設備であるとか、

いろんな問題で支障がでるので、部会の報告の中では確定していると思いますが、部会長さんよろ

しいですか。 

部会長 統合目標年月日については、部会の中で議論して 30年 4月 1日との意見がありました。意見がわ

れましたが、多数で 29 年 4 月 1 日にさせて頂きました。もし、29 年 4 月 1 日が無理なら、30 年 4

月 1 日に延ばすことが可能かという意見もありましたので、事務局へ確認を取りました。可能では

ありますが、できるだけ部会で決めたことは、重みを持って受け止めてほしいという話でしたし、

私も部会長の立場でいうと、同じように思います。物理的な問題なので、29年 4月 1日ができない

ということになれば、当然延びていくことになりますが、多数の意見として議論する回数とかを増

やすなりして、できるだけ 29年 4月 1日に間に合わすようにみんなで頑張ろうということは確認し

ました。 

統合校の位置についても、準備委員会が始まってから、焦点になったところで本当に決めようと

思ったら、いろんな意見があると思いますが、私の方で言わせて頂いたのは、あくまでも部会や準

備委員会で全てを決めるのではない、部会で決まったことが絶対ゆるぎないものでもない。 

ただ、地域や保護者の方に、「こういうふうになるんです」と具体的な案を示す形にしなければ、

統合の問題がいろんな保護者に伝わっていないんです。我々、保護者が伝える努力をしていない部

分がありますが、伝えられないんです。形を見せて、統合するのかしないのか、統合するならこう

いう形で統合するという形を見せないといけない。そのために部会で議論して、準備委員会で再度

議論していくという手順を踏んでいく必要がある。委員さんが、心配されているそれで決まりなの

かという思いを持たれるかもしれませんが、何度もいいますが、これで決まりではない。ここで決

まったからといって、全てが決まるわけではなくて、形を示すための議論なんですということを、

念を押させて下さい。以上です。 

委員長 よろしいですか。いま部会長さんから話がありましたように、議論を重ねていく上で、地域や保

護者の方にどういう形で統合をしていくのか具体的な案を示して、なお且つ、最終的には合意形成

の基礎的なデータになってくると思いますので、そういった面を踏まえて場所を確定していない状

況での議論は難しいだろうということで、事務局から提案があったとおり場所を現甲立小学校、統

合年月日についても、平成 28 年 4 月 1 日との提案でしたが、平成 29 年 4 月 1 日と決定したという

状態になっています。小学校の名称については、あくまでも仮称ということで、合意形成が終わっ

た後、ちゃんとした決定事項を踏まえないと決めれない名称なので、それと、子どもたちに名称を

決めさせたらどうかという意見がありましたので、このことについては部会で引き続き協議してい

くことになりますので、ご了解頂ければと思います。 

準備委員会としては、統合年月日と統合等の位置、仮称の小学校の名称については、今後の部会

なり準備委員会の中で、仮称甲田小と使っていくという基準を定めたということで、ご了解頂けれ

ばと思います。 

こういう形のもので、推進本部へ教育委員会を通じて報告して頂くということで決定してもよろ

しいでしょうか。（異議なし） 

それでは、準備委員会を閉会して、総務部会へ移りたいと思います。お疲れ様でした。 
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第 8回 甲田地区小学校統合準備委員会次第 
 

日時 平成 27年 2月 3日（火） 18時 30分～ 

場所 甲田支所 2階会議室 

 

 

１.開  会 

 

 

２.報告事項 

 

（１） 総務部会報告：「統合目標年月日」について 

（２） 総務部会報告：「統合校の位置」について 

※仮称「甲田小」について 

  

３.協議事項 

 

（１） 統合目標年月日について 

（２） 統合校の位置について 

（３） その他 

  

４.事務連絡 

 

 ・次回開催予定  平成 27年  月  日（  ） 

 

５. 閉  会 

 

 

 


